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刺教鞭的世界名帅，希望费莱尼冬窗加盟，帮助他在热刺建功

立业。由此可见，鲁能阵中，有着世界级的顶尖球员！只不过，

李霄鹏可能真不掌握使用此等球员的本事，过分紧张的可能只

是他自己。

就人际关系来说——在大连一方时，崔康熙遇到了比利时

人卡拉斯科的明怼；在鲁能，比利时人费莱尼对土生土长的山

东人李霄鹏一直保持友善。当地媒体曾报道，费莱尼接受采访

时称，“李导是友善的人，有时候也很严厉，是比较适合鲁能

的教练”。这话显示的无疑是费莱尼的情商。就足协杯决赛第

二回合比赛来说，费莱尼和李霄鹏，显然是老实人听老实人的话，

踢太过老实的足球。遥想费莱尼在曼联时，遇到逆风球，也曾

被教练推上锋线压制对手，更何况与申花相比，鲁能的中场堪

称豪华。金敬道、蒿俊闵都能回撤在此等级别的比赛中担纲后腰，

可李霄鹏却自始至终将费莱尼老老实实按在后腰位置上，哪怕

已经落后 3 球，仍不为所动。

总体上说，即使在足协杯决赛第二回合来看，申花和鲁能

两相比较，在球员的硬实力上，申花还是不如鲁能的，但教练

因素缩小了两队的实力差距。

在足协杯夺冠夜，崔康熙接受采访时说：“我刚来申花的

时候，觉得申花队员有一定的能力，但整体氛围不好，训练松懈，

目标意识不足，但通过努力，我们还是有了一定的战斗力。明

年相信我们亚冠能够取得一定的成绩，但双战线作战，还是需

要补充和加强，如果补充和加强比较好的话，我们将有一战之

力。”在夺冠之际仍能说出如此冷静之语，也足以见得申花这

一年为何如此艰难。毕竟，阵容有短板，成长逢阵痛，此时此刻，

一个足协杯冠军，对申花队不仅是荣誉，更是鼓舞……

而对于眼看着申花夺冠的其他球队来说，起码在 2019 年也

只能嫉妒一下了。

明天会更好

足协杯夺冠后，12 月 7 日，绿地申花俱乐部在绿地中心举

行了庆功大会。俱乐部表态，崔康熙将继续执教申花。

对于崔康熙，申花俱乐部董事长吴晓辉在庆功会上如此评

价：“崔导赛季中期来到申花，短短半个赛季，给球队带来很

多变化。这些变化，有的外界能看到，有的则看不到。但是作

为俱乐部一员，能深切感受到。”

由此不难看出，绿地申花俱乐部方面，对崔康熙是相当满

意的。韩国媒体《sportalkorea》也力捧老乡，在对中国足球的

2019 赛季进行点评时，写道：“在申花的执教经历与崔康熙的

在全北现代队执教经历非常相似。当时，崔康熙在 2005 年接手

全北现代后率队获得韩国足协杯冠军，第二年又率队登上了亚

冠冠军宝座，从而建立了全北王朝。”

然而，在接受韩媒美好祝福的同时，明年的申花，如果想

在联赛中有所突破，甚至在亚冠、联赛、足协杯三线作战中有

所作为，就必须继续夯实阵容。

在足协杯决赛第二回合赛前，俱乐部官宣——与队长莫雷

诺续约。目前看，申花阵中有莫雷诺、金信煜、沙拉维、伊哈

洛四大外援。外援是否要调整，如何调整，是门学问。

内援方面，今年赛季中期引进的彭欣力、王永珀等人都有

一定实力，然而，申花在门将、后腰、边后卫等方面的人员储

备并不充裕，甚至随着李帅等人的年龄增大，个别位置有明显

的短板。在又将有新政推出的 2020 年中超开幕前，如何利用好

转会窗口，是一门学问。

不过，即便有转会市场等方面的不确定因素，我们也完全

有理由相信——未来几个赛季的申花，可能会迎来新的爆发期。

申花夺得足协杯后，俱乐部方面迅速发出了《致球迷的一

封信》，其中不仅写到了 2019 年的痛苦与艰难、知耻近乎勇，

更写到了 2019 年申花 U19 赢得了两座“沉甸甸的奖杯”，这

奖杯里装的是希望的种子，“未来的某一天，开花结果，灿然

绽放”。

眼前所见：逆袭，申花怒放。未来所期，实力，花开不

败。

足协杯决赛第二回合，金信煜继续为申花摧城拔寨。摄影 /李铭珅


